



D'r Bott am
Uerdinger Bahnhof

In memoriam
LANGE BOTT

Vor einigen Monaten verstarb Adele Schiffer geb. Langels, die letzte Vertreterin der alten Botenfamilie Langels, den Einheimischen besser als "Lange Kadeelche" oder "Lange Bott" bekannt. Sie fuhr bis kurz nach dem letzten Kriege selbst noch mit Pferd und Wagen zwischen Uerdingen, Krefeld und Neuß über die Dörfer.¹

Mit ihr ging das letzte Stück der alten Zeit Lank-Latumer Botentradiation zu Ende. Von ihr sind noch einige Gedichte erhalten, die sie zu den Klassentreffen des Jahrgangs 1911 selbst noch vorgetragen hat und die uns ihr Klassenkamerad Franz Urbas freundlicherweise zur Verfügung stellte.

Nachfolgend geben wir eins davon unseren Lesern weiter: die treffenden Details, der urige Stil und die echt volkstümliche Ausdrucksweise in der Beschreibung des täglichen Lebens einer alten Botenfamilie stellen ein Stück Heimatgeschichte reinsten Form dar. Unser Mitarbeiter Wilhelm Toups hat dankenswerterweise die Übertragung in die mundartliche Schriftform vorgenommen.